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摘要 

本次行程主要目的在於拜會恆生院理學院協助校長簽訂兩校之合作備忘錄。另外，

藉由拜訪澳門大學、香港理工大學、香港金融財金學院、珠海學院討論未來可能的合

作方向。我們從訪問心誠中學與中學校長與學生對談了解目前香港中學生對未來升學

的方向。我們也與澳門、香港籍的僑生會面，了解其就業情況與求學過程，再進一步

了解未來招生的方向與行政程序上的改善。我們亦安排參訪臺灣駐澳門、香港臺北經

濟文化辦事處，並與處長見面。從與上述人員的會談中，我們發現港、澳的升學市場

仍有空間再開發，特別針對特殊教育與輔導諮商相關的教育將會是主要可以開發的市

場。此行，對於學校在香港、澳門的能見度提升，我們也能夠藉此能夠打機會打開市

場，招收更多僑生。 
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本文 

目的 

本次行程主要目的在於拜會恆生院理學院協助校長簽訂兩校之合作備忘錄。為了

進一步拓展香港、澳門招生，我們亦拜訪澳門培正中學、香港誠心中學討論未來可能

的招生合作。另外，我們拜訪澳門大學、香港理工大學、香港金融財金學院、珠海學

院，討論未來可能的合作方向。 

我們安排拜訪澳門、香港籍僑生，其目的在於了解其就業情況與求學過程，再進

一步了解未來招生的方向與行政程序上的改善。無論從學生的招生與學生的就業，臺

灣駐澳門、香港臺北經濟文化辦事處扮演重要角色。我們此行亦拜訪臺灣駐澳門、香

港臺北經濟文化辦事處並與處長見面。探討未來可能的協助與業務往來。同時，我們

也可以從處長與辦事處長官口中，了解港、澳的升學市場狀況與就業狀況。 

此行最重要之目的，提昇彰化師範大學在香港、澳門相關學校之能見度，藉此機

會打開市場，招收更多僑生。
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過程 

時間：11/27(四)。地點：香港理工大學。事項： 拜會香港理工大學管理學院院。

內容與成果：此次訪問是先以感謝香港理工大學提供本校 EMBA 同學在理工大學進行移

地教學作為引言。接著雙方討論未來可能的合作方向，Professor Edwin Cheng 歡迎彰

化師大師生持續來香港理工大學進行移地教學。教學的內容依照移地教學的天數、語

言（普通話）、時間來設計課程內容。另外，學費的部份，雖然學校有其規範，但是還

是可以再商討。 

 

 

時間：11/28(五)。地點：恒生管理學院。事項：拜訪恒生管理學院何順文校長及

簽約。內容與成果：此次拜訪恆生管理學院，主要是簽訂兩校合作備忘錄。恆生管理

學院列席的代表為何順文校長、陳羅潔湘副校長、方永豪協理副校長、方梓勳常務副

校長、陸潤棠院長。此次簽訂備忘錄的目的在於鼓勵兩校教授互訪，在研究上相互交

流、合作。兩校學生亦能夠利用交換學生計畫，增加彼此視野。 
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時間：11/28(五)。地點：澳門大學(UM)。事項：拜訪澳門大學范息濤副校長。內

容與成果：此次訪問澳門大學的目的在於了解與澳門大學未來可能的合作。澳門大學

出席代表有范息濤副校長、鄭振偉院長、金樹人教授、李潔雯主任。范息濤在開場，

先簡單介紹澳門大學。目前澳門大學已由舊校區搬至目前位於橫琴的校區。橫琴校區

是由大陸中央將位於珠海的一平方公里土地撥給澳門特區政府進行開發。澳門大學在

2008 年主要是以教學為目的，在 2008 年之後，學校以研究、教學為雙目標為主要的發

展重點。目前澳門大學在世界大學排名為前 300 大大學。澳門大學發展四位一體的教



                                                                 
  

7  

育，研習、社群、通識、專業。在新校區內設有開發式科研大樓，希望透過新校區的

成立，大量教育資源的投入，提高澳門大學在教學、研究的能量。 

本校郭校長亦向澳門大學校長、院長、教授與主任介紹本校特色。隨後校長與范副校

長討論未來可能的合作方向。目前可能會朝向兩校學生參與交換學生活動、彰化師大

在澳門大學的境外班。未來我們可以透過聯盟的方式，承認兩校在修課學分數的認可。  

 

 

 

 

時間：11/28(五)。地點：澳門培正中學。事項：拜訪澳門培正中學並招生。內容
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與成果：澳門培正中學為澳門最好的中學之一。高錦輝校長已有 30 年中學教育經驗。

培正中學有 203 的學生考上大學。其中，68 位學生選擇來臺灣就讀，66 位學生選擇澳

門的大學就讀。其餘學生選擇香港、大陸或者是歐美的大學。可見澳門中學生偏好選

擇海外大學作為主要升學管道。培正中學學生來臺就讀的學校，主要是以北部的大學

為主。所以彰化師大應該在未來多多來澳門招生，以提昇彰化師大在澳門中學生的能

見度。 

本校郭校長向亦向高錦輝校長、蔡力行主任、溫淑玲專員、李豔琪專員介紹本校

特色 。本校的輔導諮商學系、特殊教育學系為全臺灣規模最大、最早成立。因此，臺

灣很多有關輔導諮商、特殊教育的師資皆畢業於彰化師大。蔡力行主任亦向郭校長提

出目前澳門非常缺乏輔導諮商、特殊教育相關的師資。彰化師大很有機會爭取到學生

來臺修習輔導諮商、特殊教育相關課程後，回澳門擔任教職工作。 

溫淑玲專員、李豔琪專員本校郭校長有詢問相關問題。首先，兩位專員詢問彰化

師大有無獨立招生、個人申請的升學管道？政治大學已經有針對僑生的部份開放獨立

招生、個人申請了。針對該問題，校長也回覆本校亦已開放獨立招生並參與聯合申請。

兩位專員詢問是否僑生可以在彰化師大特殊教育系學習完畢後，安排該生於臺灣實習？

針對這個問題，校長認為特殊教育學系的校友多，安排僑生實習應沒問題。高錦輝校

長詢問是否有保障名額給澳門僑生甚至是培正中學的學生。針對這個問題，本校郭校

長認為這個可以跟各系系主任討論錄取標準。校長認為標準不應訂太高，因為達到高

標的學生非常有可能他校亦或是留在澳門念書。郭校長亦說明，如果有學生想要來彰

化師大念書，可以反映給彰化師大，若學生達到適合標準，應可擇優錄取。 
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時間：11/28(五)。地點：澳門事務處。事項：拜訪澳門事務處。內容與成果：盧

長水處長在此次參訪的過程中，給予彰化師大很多建議，可以協助我們在招生的過程

中更加順利。首先，澳門彰師校友會一定要成立。校友會的的功能除了可以聯繫已經

畢業學生，凝聚學生的向心力外，也可以協助即將要來彰化師大念書同學先對彰化師

大有所了解。重要的事，校友會的功能就可以協助學校至各中學進行招生。中原大學

去年招生 4人，今年招生 40 人，原因在於校友會與學校來澳門推廣有關係。一旦校友

會成立，一定要多多與澳門辦事處接觸，才能夠獲得最多的資訊。另外，如果彰化師

大在澳門校友會要成立可以向石美瑜組長聯繫，他會提供校友會成立的登記程序、文

件等等…..的協助。盧處長也建議本校應該要多多拜訪澳門的中學，最好能夠直接與

畢業班接觸，如果可以請在彰師念書的該校畢業生來現身說法，效果應該會更好。 

澳門每年都會辦教育展，彰師大應該要把握機會多多參加。明年的 10 月 15 日、

16 日教育展應該要來參加。參加的時候，其實大概準備 3,000 份 DM 就足夠達成廣告的

目的了。海聯會也是彰化師大可以把握的重點。海聯會的主要功能是安排臺灣的大學

至澳門各中學進行巡迴招生，所以這個活動可以讓澳門的中學學生對臺灣的大學有所

了解。但是，海聯會安排臺灣的大學家數不多，所以如果要參與的話，可能要儘快報

名。 

澳門雖然名目上國名所得排名全球第四，達到每人每月 10 萬澳門幣。但是以中位

數來看，每個月的平均收入而言大概是 1 萬 5000 元。換言之，澳門的貧富差距甚大。

所以，臺灣的低生活費、低學費、優質的生活環境可以吸引很多澳門的學生來臺求學。 
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時間：11/29(六)。地點：香港金融管理學院。事項：與香港金融管理學院師長餐

敘。內容與成果：郭校長、葉院長與香港金融管理學院師長行進未來可能的合作。王

中英董事長會中提到，未來兩校課程可以相互設立，各取優勢，協助辦理開班與招生。

對於大陸會計師考照、相關財金證照的考取，香港金融管理學院能夠提供相關師資、

資源給本校的學生，協助學生順利考取大陸的會計師執照。香港金融管理學院未來也

會安排其學生來臺灣進行考查、上課、參訪。而彰化師大的學生在未來也可以來香港

金融管理學院上課，參觀香港著名大型企業，了解亞洲金融中心營運實際情況。對於
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育成計劃的培訓，香港金融管理學院可以協助臺灣企業於香港掛牌上市或大陸掛牌上

市，對於法律環境、經營環境、融資管理都可以提供相關資訊與資源。郭校長回應，

目前香港金融管理學院尚未取得臺灣教育部的認可，所以未來如何說服教育部認可香

港金融管理學院的學歷將會是未來努力的方向。 

 

 

時間：11/29(六)。地點：銅鑼灣。事項：拜訪香港校友。內容與成果：目前彰化

師大僑生以來自香港的同學不多。校長與兩位畢業校友見面時，談到目前學校有意成

立校友會以凝聚香港畢業同學的力量。但是目前校友不多，成立可能有所困難。但是

校長還是希望兩位同學能夠多多聯繫，未來有機會幫忙學校在香港宣傳。從同學口中

得知，目前還有幾位同學希望能夠在畢業後留在臺灣工作。臺灣在這幾年有放寬港澳

同學留臺工作的標準，但是目前同學仍在努力尋找適合的工作。 
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時間：11/30(日)。地點：澳門。事項：拜訪澳門校友。內容與成果：目前彰化師

大僑生以來自澳門的同學居多。因此，非常有能力組織成校友會。此次參與活動的彰

化師大在澳門僑生多在澳門擔任中學老師。特別的是，多數是因為畢業於輔導諮商學

系或者是特殊教育學系。學生們提到，目前澳門對於輔導諮商或特殊教育的師資需求

很大，但是供給嚴重不足。所以建議學校可以開放多一點名額修習輔導諮商學系或者

是特殊教育學系。關於這個需求，郭校長認為有二個方向可以執行。第一，擴大對澳

門僑生的招生。針對這一點，校長希望成立澳門校友會，透過校友會協助彰化師大招

生。校友會可以透過現身說法的方式，回到自己畢業的中學進行招生。第二，提高輔

導諮商學系或者是特殊教育學系聯合招生及個人申請名額。校長認為可以協調各系系

主任招生名額，並增加輔導諮商學系或者是特殊教育學系聯合招生及個人申請名額。 
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時間：12/1(一)。地點：珠海學院。事項：拜訪珠海學院。內容與成果：本校郭

校長、葉院長、珠海學院的張校長、任少玲總務長首先以過去在臺灣生活為話題作為

開頭進行討論。由於珠海學院副校長病逝，本校郭校長、葉院長表達其關心之意。珠

海學院張校長除了感謝我們對副校長的關心之外，也說明學校目前的運作依舊，未來

合作仍可進行。副校長之前處理的事宜，將由校長親自處理。郭校長也與張校長討論

未來合作的可能性。郭校長提到彰化師大的強項在輔導諮商系、特殊教育系是最早成

立，也是規模最大的科系。再者，目前香港、澳門對於輔導諮商、特殊教育的師資嚴

重不足，若能夠加強兩校在這方面的合作，應該可以創造雙贏的局面。張校長回應說，

明年新校區即將完工，舊校區如果可以繼續保留的話，舊校區可以作為兩校合作的基

地，深入與本校交流，特別是在臺灣文學、電機工程、建築、歷史、輔導諮商、特殊

教育。或許未來可以以交換學生、教師參訪的方式進行互動。 

另外，葉院長也提到臺灣學生對於取得香港會計、財金相關證照前，必須要具備

熟悉相關知識的能力，看看未來兩校能否在培育臺灣學子取得香港、大陸相關證照。

張校張回應說，由於考取香港會計師的資格，必須要先取得香港方面的學歷，一旦珠

海學院要向臺灣學生開班授課，必須要經過香港 profession body 的認證。張校長未

來也協助提出申請，取得相關單位的認可後，即可推動兩校對取得春港會計、財金相

關證照的合作。 
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時間：12/1(一)。地點：田家炳基金會。事項：拜訪田家炳基金會田慶先會長。

內容與成果：田慶先主席首先我們參觀過去田家炳先生所獲頒的獎章以及其過去善心

服務的項目。隨後，由郭校長為兩位介紹目前彰化師大針對偏鄉學子的輔導、師資的

培訓與志工服務。也介紹彰化師大針對五所位在偏鄉的中學進行遠距教學。針對道德

教育、偏遠地區培育種子老師，帶動周圍鄉鎮的教育。校長也期許未來彰化師大與田

家炳基金會能夠有合長遠合作的機會。田慶生先生與戴大為總幹事也想了解目前彰化

師大實際運作的情況。 
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時間：12/1(一)。地點：心誠中學 。事項：與中學聯盟座談會。內容與成果：校

長此次訪問香港心誠中學的目的在於針對目前即將升學的中學生介紹臺灣高等教育的

發展。校長在演講中提到目前彰化師大的發展與未來的走向。校長特別針對彰化師大

的發展特色向在場的中學生加以介紹。香港中學生在演講後踴躍向校向發問。同學詢

問彰化師大是否有身心障礙名額？針對此問題，校長說明學校是有此名額，但是確切

金額必須要再做確認。另外，同學詢問體育系的申請方法與畢業後的出路？校長列出

可能的發展：像是擔任中學教師、從事運動健康產業、運動相關醫學產業、運動休閒
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產業。同學有再深入提到，若有射劍專長的同學，是否可以申請體育系？校長歡迎該

生申請本校體育系，學校或許可以配合設立射劍訓練中心。在校長的演講中有提到彰

化師大強項是輔導諮商與特殊教育。有學生提問，輔導諮商學系畢業後可以在香港從

事何種工作？由於校長已經得知目前香港、澳門針對輔導諮商與特殊教育相關的師資

非常缺乏，校長認為香港的同學可以在讀完彰化師大輔導諮商學系與特殊教育學系，

並修習 26 教育學分後回到香港任教。多數企業也開始重視員工心理健康，針對心理壓

力大的員工進行輔導，所以對於輔導諮商的人力需求亦會增加。另外，臺灣已經修法

規定每間學校都需要輔導諮商人力，因此會在這幾年間對於輔導諮商人才需求會增加

8000 名額。所以這也是香港學生在彰化師大畢業後可以選擇的路。目前針對香港學生

來臺就讀畢業的學生，每年有 2000 位額度可以留在臺灣工作。這也是香港學生來臺就

讀的利基。有學生也問到，生涯規劃與就讀輔導諮商的關係？校長回應到，輔導諮商

是對生命教育的培養，也就是對生命的探討。目前彰化師大針對生命教育的部份，有

提供通識教育、博雅課程及相關課程安排。最後校長舉出為何要念彰師的理由：輔導

諮商學系與特殊教育學系是全臺灣最早設立，也是規模最大、中部氣候良好、生活費

低廉、彰化擁有文化觀光資源，例如鹿港。 
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時間：12/2(二)。地點：香港理工大學。事項：拜會香港理工大學會計及金融學

院主任。內容與成果：Prof. Cheng 先介紹目前香港理工大學目前領先全港的課程與系

所。Prof. Cheng 特別介紹管理學院的 DBA 是全港最早的在職博士班，特色在於訓練該

班博士生結合理論與實務的能力。雖然香港理工大學想要創立相關學位課程給海外在

職的學生，但是受限於法令規範，非全職學生無法取得學生簽證。因此，專為海外在

職學生的專班並無法在香港創立。然而，理工大學可以在海外設立專班。Prof. Cheng

特別提到在將來考慮設立海外 Master of Science in Accounting。課程內容將與臺灣

的老師合作指導該班學生撰寫論文，藉此讓學生有能力申請國外的博士班外，也能夠

提升臺灣老師的研究能力。雖然香港理工大學對姐妹校的對象只會針對全世界排名前

幾名的大學合作，但是，可以透過海外設分班的方式，一樣可以建立非世界頂尖大學

在學術上相互合作的關係。 
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時間：12 月 02 日（二）。地點：香港臺北經濟文化辦事處。事項：拜訪香港臺北

經濟文化辦事處。內容與成果：嚴主任是出生於彰化，因此，嚴主任與郭校長話家常，

閒聊有關彰化的文化、歷史、地方特色。隨後嚴主任聊到辦事處目前的工作重點。他

提到目前辦事處希望可以提供香港、臺灣的學生一個質量並重，全程的服務。也就是

提高港澳學生在臺畢業後回港就業的機會。嚴主任提到目前香港有 27 個留臺校友會。

臺北經濟文化辦事處結合這 27 個留臺校友會舉辦聯誼會，目的在於舉辦徵才會議。嚴

主任特別提到，香港學生特別喜歡來臺就讀。今年度報名臺灣聯合招生一共有 6,000

多位學生；香港學生報名大陸學校只有 800 多位學生。其原因在於香港很多學生皆出

生或來自於大陸地區，因此這些學生並不太願意回到大陸就學。也因為如此，臺灣就

成為這些學生最愛就讀的地區。而這個動機就是提供臺灣各大學有機會招募香港學生

來臺就讀。另外一項工作重點就是目前臺北經濟文化辦事處以協助臺灣學生在香港就

學、生活；協助臺灣讀書畢業的香港籍學生在香港的就業；以及對香港中學生的招生。 
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心得與建議 

校際合作方面： 

 

在訪問香港理工大學管理學院院長與副院長時，郭校長先以感謝香港理工大學提

供本校 EMBA 同學在理工大學進行移地教學作為引言。接著雙方討論未來可能的合作方

向。香港理工大學與彰化師範大學針對育成中心的業務亦十分看重。未來若有機會，

香港理工大學亦可以與彰化師範大學合作，推動育成計畫。另外，在訪問香港理工大

學會計金融學院院長 Prof. Cheng 時，Prof. Cheng 特別提到在將來考慮設立海外

Master of Science in Accounting。課程內容將與臺灣的老師合作指導該班學生撰寫

論文，藉此讓學生有能力申請國外的博士班外，也能夠提升臺灣老師的研究能力。Prof. 

Cheng 提到或許可以透過在彰化師大設立海外分班。由於彰化具有交通便利、生活費低

廉的優勢，非常適合將國際學生送到臺灣上課，並且招募臺灣學生就讀。郭校長非常

歡迎香港理工大學可以來彰化師大設點，將會研究國際學生是否可以來臺研讀香港理

大學學位之可行性。 

 

此次拜訪恆生管理學院，主要是簽訂兩校合作備忘錄。 此次簽訂備忘錄的目的在

於鼓勵兩校教授互訪，在研究上相互交流、合作。兩校學生亦能夠利用交換學生計畫，

增加彼此視野。同時，透過兩校的合作，使增進雙方在學術活動、文化活動，校務活

動的成就，達成利益最大化。何校長與本校郭校長期許未來兩校能夠多多互動，特別

是針對兩校老師、學生的互訪、合作。此次訪問澳門大學的目的在於了解與澳門大學

未來可能的合作。目前可能會朝向兩校學生參與交換學生活動、彰化師大在澳門大學

的境外班。未來我們可以透過聯盟的方式，承認兩校在修課學分數的認可。范校長亦

表示正面的看法。未來兩校應會有密切的合作。 

 

在訪問香港金融管理學院師長的行程中，王中英董事長會中提到，未來兩校課程

可以相互設立，各取優勢，協助辦理開班與招生。 香港金融管理學院未來也會安排其

學生來臺灣進行考查、上課、參訪。而彰化師大的學生在未來也可以來香港金融管理

學院上課，參觀香港著名大型企業，了解亞洲金融中心營運實際情況。郭校長強調未

來如何說服教育部認可香港金融管理學院的學歷將會是未來努力的方向。 

 

郭校長也與珠海學院的張校長討論未來合作的可能性。郭校長提到彰化師大的強

項在輔導諮商系、特殊教育系是最早成立，也是規模最大的科系。再者，目前香港、

澳門對於輔導諮商、特殊教育的師資嚴重不足，若能夠加強兩校在這方面的合作，應

該可以創造雙贏的局面。張校長回應說，明年新校區即將完工，舊校區如果可以繼續

保留的話，舊校區可以作為兩校合作的基地，深入與本校交流，特別是在臺灣文學、

電機工程、建築、歷史、輔導諮商、特殊教育。或許未來可以以交換學生、教師參訪

的方式進行互動。本校郭校長亦提出為了加深未來兩校的深入合作，是否可以簽訂兩

校的合作備忘錄。張校長回應十分歡迎，認為兩校未來應該要多多互動。郭校長會請



                                                                 
  

22  

本校國際處處理兩校簽訂備忘錄事宜。此次訪問珠海學院，獲得張校長正面的支持，

相信未來兩校在學術、行政、育成的交流應該會持續並深入。 

  

 

校友會成立方面： 

 

在訪問香港與澳門校友方面，校長談到目前學校有意成立校友會以凝聚香港與澳

門畢業同學的力量。校長希望校友會員間可以多多聯繫，未來有機會幫忙學校在香港、

澳門宣傳。校長也提到目前臺灣、香港、澳門地區對於輔導諮商與特殊教育人才的缺

乏，這點在未來招生時，可以作為招生重點。相信在這些學生畢業後能夠順利找到工

作。校長認為未來可以協調各系系主任招生名額，並增加輔導諮商學系或者是特殊教

育學系聯合招生及個人申請名額。此次活動，讓學校能夠有機會了解目前海外的求學

市場與就業市業，對於招生以及畢業生就業已有相當的認識與了解。希望未來學校可

以爭取到適合的學生，也讓學生在畢業後有機發揮所長。 

 

招生宣傳方面： 

 

澳門培正中學為澳門最好的中學之一。培正中學學生來臺就讀的學校，主要是以

北部的大學為主。所以彰化師大應該在未來多多來澳門招生，以提昇彰化師大在澳門

中學生的能見度。此次參訪澳門培正中學，我們發現澳門對於特殊教育師資、輔導諮

商師資的需求很大，但是目前供給嚴重不足。在未來郭校長或許可以與系所主管進行

協調，或者是開放更多名額給僑生，特別是來自港澳的僑生。學校結合其優勢再加上

名額的適度調整，相信可以協助香港、澳門地區對特殊教育師資、輔導諮商師資的需

求有所助益。 

 

校長此次訪問香港心誠中學的目的在於針對目前即將升學的中學生介紹臺灣高等

教育的發展。校長在演講中提到目前彰化師大的發展與未來的走向。校長特別針對彰

化師大的發展特色向在場的中學生加以介紹。在校長的演講中有提到彰化師大強項是

輔導諮商與特殊教育。郭校長認為香港的同學可以在讀完彰化師大輔導諮商學系與特

殊教育學系，並修習 26 教育學分後回到香港任教。另外，臺灣已經修法規定每間學校

都需要輔導諮商人力，因此會在這幾年間對於輔導諮商人才需求會增加 8000 名額。所

以這也是香港學生在彰化師大畢業後可以選擇的路。  

 

臺北文化經濟辦事處方面： 

 

在訪問臺北註澳門經濟文化辦事處時，盧長水處長在此次參訪的過程中，給予彰

化師大很多建議，可以協助我們在招生的過程中更加順利。首先，澳門彰師校友會一

定要成立。 一旦校友會成立，一定要多多與澳門辦事處接觸，才能夠獲得最多的資訊。
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盧處長也建議本校應該要多多拜訪澳門的中學，最好能夠直接與畢業班接觸，如果可

以請在彰師念書的該校畢業生來現身說法，效果應該會更好。澳門每年都會辦教育展，

彰師大應該要把握機會多多參加。盧處長建議校長參加的時候，可以準備 3,000 份 DM

就足夠達成廣告的目的了。海聯會也是彰化師大可以把握的重點。海聯會的主要功能

是安排臺灣的大學至澳門各中學進行巡迴招生。 

 

在訪問臺北註香港經濟文化辦事處時，嚴主任聊到辦事處目前的工作重點。他提

到目前辦事處希望可以提供香港、臺灣的學生一個質量並重，全程的服務。也就是提

高港澳學生在臺畢業後回港就業的機會。嚴主任特別提到，香港學生特別喜歡來臺就

讀。 目前臺北經濟文化辦事處以協助臺灣學生在香港就學、生活；協助臺灣讀書畢業

的香港籍學生在香港的就業；以及對香港中學生的招生。未來也會協助彰化師大來港

進行招生。 

 

在企業合作方面： 

 

我們在拜訪拜訪田家炳基金會時，郭校長為兩位介紹目前彰化師大針對偏鄉學子

的輔導、師資的培訓與志工服務。校長也期許未來彰化師大與田家炳基金會能夠有合

長遠合作的機會。田慶生先生與戴大為總幹事也想了解目前彰化師大實際運作的情況。

因此，計劃明年一月來彰化師大進行訪問，看看是不是在未來也可以協助彰化師大針

對偏遠鄉鎮中學的教育再盡一份心力。 

 


